

Academia Provincial de Cultura

El Presidente

Santa Fe, 3 de diciembre de 1953

Querido Luis León:

Recibí tu última carta, enfoque con la noticia de que, por fin, tenías noticias del Padre de Mendoza y de las viejas que se han decidido enajenante el terreno. Estrada Bello me había anticipado la buena noticia. Ayer me la confirmó Planas Casas, que estuvo a verme, y me dijo que tu terreno es muy hermoso porque tiene una planta de naranjas centenarios. Te felicito, pues.

Supongo que estarás pronto entre nosotros con este motivo. Vino por aquí Quiros. Le leí tu carta. Le pareció magnífico tu proyecto y muy altruista. Me pregunto cómo no habías deixx dejarlo "post mortem", para los artistas o para xx menester vinculado con el arte. Le dije que tu propósito había sido, desde un principio, vincularlo con algo sagrado que fuera, además de tu última moxx una eterna plegaria por tu alma; que no la necesita, entre parentesis, porque tu irás derecho al cielo, por bueno, por generoso, por haber sido todo corazón y porque Dios, a quien sí de buen gusto, no se va a privar de la compañía de un alma como la tuya, por muchas caídas que haya xx haciéndole perder el tiempo en cuarentenas en el otro mundo.

He vuelto a colocar las obras del Mundo. Tu sala siempre hermosa, dinámica y visitada. La visito Quiros. Y la visitó Pronsato. ¿Sabes que está casi ciego? Es dramático ver a ese gran artista castigado con el más tremendo flagelo que pueda afligir a un pintor. Toca los cuadros y tiene una sensibilidad tal en la yema de los dedos que adivina las formas y aún los colores. ¡Estas son tragedias! Y pensar que nos quejamos de las paradas que nos duelen o nos afligen. Frente a casas como éste de Pronsato uno se reconcilia con lo que Dios le ha dado y con la vida y la suerte que le ha tocado, por mísera que sea.

Tenemos los ojos, podemos ver la luz, el nuevo los seres que lo habilitan. Andar por nuestros paxxx y sumirnos en el goce profundo de la natural, ver crecer, andar y reír a nuestros hijos; ver los rostros de nuestros amigos y todas las cosas he que hizo el hombre para honor, alegría y felicidad del hombre. ¿No te parece que eso es tenerlo todo?

Te dejo, querido Luis León. Pero antes quiero felicitarte por el delicado homenaje que vas a rendir a tu mamá a todos los recuerdos lejanos que se envuelve con él y con su armonioso paso por la tierra, eternizándole a esa imagen de la Virgen que pintará Norah Borges en ella sabe hacerlo. Espero se cumplan al pie de la letra todas tus sueños para admirar y vivir tu colegiata de Rixxx.

Un fuerte abajo de tu afectísimo hermano.

Horacio